

MANITOBA		
Canadiens-français .....	7 3	15 0
Les autres .....	92 7	85 0
NOUVEAU-BRUNSWICK		
Canadiens-français .....	19 2	17 7
Les autres .....	80 8	82 3
NOUVELLE-ÉCOSSE		
Canadiens-français .....	6 7	9 3
Les autres .....	93 3	90 7
ONTARIO		
Canadiens-français .....	4 8	5 2
Les autres .....	95 2	94 8
ILE DU PRINCE EDOUARD		
Canadiens-français .....	10 2	9 8
Les autres .....	89 2	90 2
QUÉBEC		
Canadiens-français .....	80 4	78 9
Les autres .....	19 6	21 1
TERRITOIRES DU NORD-OUEST		
Canadiens-français .....	2 3	10 1
Les autres .....	97 7	89 9

### Bulletin géographique

DE QUÉBEC A LA BAIE GEORGIENNE.—La chambre de commerce de Québec, à une de ses réunions, s'est occupée du projet d'un chemin de fer entre Québec et Parry Sound, au nord de la baie Georgienne. Ce projet consisterait en une ligne qui partirait de la Rivière-à-Pierre, sur le chemin de fer de Québec au lac Saint-Jean, absorberait le chemin de fer des Basses Laurentides, un tronçon du chemin de fer Grand Nord et le Canada Atlantic jusqu'à Parry Sound, au nord de la baie Georgienne, et raccourcirait de la sorte de 120 milles la distance entre Québec et la baie, c'est-à-dire le système des grands lacs de l'ouest du Canada; ce serait là un avantage marqué sur toute autre ligne de chemin de fer partant de Collingwood et d'Owen Sound, sur la baie Georgienne.

La voie ferrée traverserait toute une région riche en bois de commerce et qui n'a pu être exploitée jusqu'à présent, faute de voies de communications faciles et rapides.

L'ARABIE.—L'Arabie est une vaste presqu'île à l'ouest de l'Asie, limitée par la mer Rouge, la mer d'Oman, le golfe Persique, l'Euphrate, les montagnes de Syrie et l'isthme de Suez. C'est un vaste plateau parcouru par des chaînes de montagnes et coupé par de vastes déserts de sable sans vallées profondes, sans eaux. (L'Arabie a une étendue de cent-vingt-six mille lieues carrées.)

Intermédiaire entre l'Asie et l'Afrique, jonction de la Méditerranée et de l'Océan Indien, cette région était la route obligée du commerce des Indes avant la découverte du cap de Bonne-Espérance et elle a exercé une immense influence sur les destinées de l'Orient, non seulement par sa position, mais encore par le caractère de ses habitants énergiques, spirituels, ardents et rêveurs à la fois. Avant Mahomet la religion des Arabes était un mélange de christianisme apporté par les Grecs, de sabéisme enseigné par les Perses, de judaïsme qui s'était infiltré partout à la suite des Juifs et surtout d'idolâtrie. Le temple de la Carba dans la ville sainte de la Mecque contenait trois cent soixante idoles dont la garde était confiée à la famille illustre des Coraichites.

Les tribus arabes qui vivaient désunies au point de vue religieux aussi bien qu'au point de vue politique, sortirent de leur impuissance et de leur obscurité quand Mahomet les eut réunies sous un même drapeau et dans une même croyance.

### Préceptes de l'Hygiène Scolaire

PAR LE DOCTEUR J.-I. DESROCHES

Il ne faut jamais nuire à la santé de l'élève; aussi il importe de donner au père de famille cette conviction que la santé de l'enfant ne peut pas être compromise par la fréquentation de nos établissements scolaires. Pour cela, il